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APAGÕES NA REGIÃO 1APAGÕES NA REGIÃO 1
 Os municípios de abrangência do  Os municípios de abrangência do TP TP têm têm 
sofrido nos últimos dias com seguidas quedas de sofrido nos últimos dias com seguidas quedas de 
energia elétrica. As interrupções, que não são gene-energia elétrica. As interrupções, que não são gene-
ralizadas, ou seja, vão acontecendo pontualmente em ralizadas, ou seja, vão acontecendo pontualmente em 
localidades, acabam gerando transtornos diversos aos localidades, acabam gerando transtornos diversos aos 
usuários, bem como, ao comércio em geral.usuários, bem como, ao comércio em geral.

APAGÕES NA REGIÃO 2APAGÕES NA REGIÃO 2
 Em contato com a Assessoria de Comunica- Em contato com a Assessoria de Comunica-
ção da Equatorial Energia, a concessionária admitiu ção da Equatorial Energia, a concessionária admitiu 
o problema e afirmou estar tomando providências o problema e afirmou estar tomando providências 
para minimizar a situação. “A CEEE Grupo Equato-para minimizar a situação. “A CEEE Grupo Equato-
rial registrou interrupções nos últimos dias, em sua rial registrou interrupções nos últimos dias, em sua 
maioria causadas por intempéries ou quedas de ob-maioria causadas por intempéries ou quedas de ob-
jetos sobre a rede (galhos). A companhia de energia jetos sobre a rede (galhos). A companhia de energia 
está atuando pra evitar mais  interrupções com, por está atuando pra evitar mais  interrupções com, por 
exemplo,  inspeção e recuperação de trechos de rede exemplo,  inspeção e recuperação de trechos de rede 
elétrica danificados, podas e trocas de equipamentos elétrica danificados, podas e trocas de equipamentos 
por outros, mais eficientes”, assinala a nota enviada por outros, mais eficientes”, assinala a nota enviada 
ao ao TPTP. . 

APAGÕES NA REGIÃO 3APAGÕES NA REGIÃO 3
 Responsável por fornecer energia para uma  Responsável por fornecer energia para uma 
parte da zona rural de Bagé, toda a sede de Hulha parte da zona rural de Bagé, toda a sede de Hulha 
Negra e boa parte do interior, parte da localidade de Negra e boa parte do interior, parte da localidade de 
Seival e assentamentos de Candiota e todo municí-Seival e assentamentos de Candiota e todo municí-
pio de Aceguá, a Cooperativa de Eletrificação Rural pio de Aceguá, a Cooperativa de Eletrificação Rural 
Fronteira Sul (Coopersul) emitiu uma nota de esclare-Fronteira Sul (Coopersul) emitiu uma nota de esclare-
cimento em relação às constantes quedas de energia cimento em relação às constantes quedas de energia 
que estão acontecendo em sua área de atuação. Se-que estão acontecendo em sua área de atuação. Se-
gundo a nota, desde sexta-feira (2) que a Coopersul gundo a nota, desde sexta-feira (2) que a Coopersul 
vem sofrendo com manutenções na subestação de vem sofrendo com manutenções na subestação de 
energia pela empresa CPFL e como consequência energia pela empresa CPFL e como consequência 
desses sinistros, foram geradas inúmeras faltas de desses sinistros, foram geradas inúmeras faltas de 
energia e elevações de tensão nas regiões atendidas energia e elevações de tensão nas regiões atendidas 
pela cooperativa. “Estamos cientes das reclamações pela cooperativa. “Estamos cientes das reclamações 
de danos elétricos em suas residências e a Cooper-de danos elétricos em suas residências e a Cooper-
sul está trabalhando com prioridade total junto as sul está trabalhando com prioridade total junto as 
responsáveis das manobras, Equatorial e CPFL para responsáveis das manobras, Equatorial e CPFL para 
solucionar tais eventos. A direção da cooperativa solucionar tais eventos. A direção da cooperativa 
pede desculpas pelos transtornos causados mesmo pede desculpas pelos transtornos causados mesmo 
não sendo de sua responsabilidade direta. Estamos não sendo de sua responsabilidade direta. Estamos 
registrando em nossos meios de atendimento os pe-registrando em nossos meios de atendimento os pe-
didos de ressarcimento de danos elétricos”, assinala didos de ressarcimento de danos elétricos”, assinala 
outro trecho da nota.outro trecho da nota.

EQUIPAMENTOS DO ESTADOEQUIPAMENTOS DO ESTADO

 Candiota foi contemplada pelo governo do  Candiota foi contemplada pelo governo do 
Estado nesta quinta-feira (14), com um reboque, uma Estado nesta quinta-feira (14), com um reboque, uma 
enciladeira e uma roçadeira, além de ter um jovem enciladeira e uma roçadeira, além de ter um jovem 
escolhido para o programa Jovem Rural. Pedras Al-escolhido para o programa Jovem Rural. Pedras Al-
tas, Pinheiro Machado, Bagé e Hulha Negra também tas, Pinheiro Machado, Bagé e Hulha Negra também 
tiveram um jovem por município contemplado pela tiveram um jovem por município contemplado pela 
iniciativa, que destina empréstimo de R$ 10 mil para iniciativa, que destina empréstimo de R$ 10 mil para 
cada jovem agricultor, com carência de até 3 anos e cada jovem agricultor, com carência de até 3 anos e 
amortização em 5 anos, sendo subsidiado 80% do amortização em 5 anos, sendo subsidiado 80% do 
valor, com o propósito de aquisição de itens para valor, com o propósito de aquisição de itens para 
inseminação artificial em bovinos de leite e carne. Na inseminação artificial em bovinos de leite e carne. Na 
imagem, o prefeito de Candiota, Luiz Carlos Folador, o imagem, o prefeito de Candiota, Luiz Carlos Folador, o 
deputado estadual Juvir Costella e o secretário munici-deputado estadual Juvir Costella e o secretário munici-

pal de Agropecuária e Agricultura Familiar, Claudivan pal de Agropecuária e Agricultura Familiar, Claudivan 
Brusque. O evento de entrega dos equipamentos foi Brusque. O evento de entrega dos equipamentos foi 
no parque Assis Brasil, em Esteio e teve a presença no parque Assis Brasil, em Esteio e teve a presença 
do governador Ranolfo Vieira. Ao todo foram inves-do governador Ranolfo Vieira. Ao todo foram inves-
tidos R$ 29 milhões pelo Estado, com 206 jovens tidos R$ 29 milhões pelo Estado, com 206 jovens 
beneficiados e 46 agroindústrias contempladas.beneficiados e 46 agroindústrias contempladas.

ESGOTO EM PINHEIRO 1ESGOTO EM PINHEIRO 1
 Em Pinheiro Machado há certa polêmica  Em Pinheiro Machado há certa polêmica 
sobre as responsabilidades em relação ao conserto sobre as responsabilidades em relação ao conserto 
do sistema de esgoto da cidade. Não é claro quando do sistema de esgoto da cidade. Não é claro quando 
começa e termina as atribuições da Prefeitura ou da começa e termina as atribuições da Prefeitura ou da 
Companhia Rio-grandense de Saneamento (Corsan). Companhia Rio-grandense de Saneamento (Corsan). 
Um problema crônico próximo à praça Irineu Riett Um problema crônico próximo à praça Irineu Riett 
Correa, conhecida como pracinha dos paus, se arrasta Correa, conhecida como pracinha dos paus, se arrasta 
sem um solução definitiva.sem um solução definitiva.

ESGOTO EM PINHEIRO 2ESGOTO EM PINHEIRO 2
 O caso da pracinha já tem pedido de conserto  O caso da pracinha já tem pedido de conserto 
pela vereadora Magda Afonso (PDT) e o vereador Fá-pela vereadora Magda Afonso (PDT) e o vereador Fá-
bio Dias (PSDB) reiterou na última sessão da Câmara bio Dias (PSDB) reiterou na última sessão da Câmara 
um pedido neste sentido, que havia feito em setembro um pedido neste sentido, que havia feito em setembro 
passado. O vereador Cássio Câmara (Progressistas), passado. O vereador Cássio Câmara (Progressistas), 
disse que a Prefeitura já adquiriu o material para fazer disse que a Prefeitura já adquiriu o material para fazer 
o serviço, defendendo que o município contrate uma o serviço, defendendo que o município contrate uma 
empresa para reparar os esgotos da cidade e depois empresa para reparar os esgotos da cidade e depois 
entre judicialmente cobrando da Corsan, porque no entre judicialmente cobrando da Corsan, porque no 
entendimento dele é a estatal que deve executar o entendimento dele é a estatal que deve executar o 
trabalho.trabalho.

CONTROLE ANIMAL 1CONTROLE ANIMAL 1
 Proposto pela vereadora Laura Ratto (MDB),  Proposto pela vereadora Laura Ratto (MDB), 
foi aprovado recentemente na Câmara pinheirense, a foi aprovado recentemente na Câmara pinheirense, a 
realização do Censo Animal na cidade. Laura, que é realização do Censo Animal na cidade. Laura, que é 
militante da causa animal, explica que três políticas militante da causa animal, explica que três políticas 
públicas conjugadas dão resultados em relação ao públicas conjugadas dão resultados em relação ao 
problema dos animais, especialmente cães e gatos, problema dos animais, especialmente cães e gatos, 
quais sejam: se saber a quantidade de animais que quais sejam: se saber a quantidade de animais que 
existem (censo); a microchipagem, com identificação existem (censo); a microchipagem, com identificação 
da propriedade do animal e por fim a  castração em da propriedade do animal e por fim a  castração em 
massa. “Com isso, é possível se ter o controle”, as-massa. “Com isso, é possível se ter o controle”, as-
sinala. sinala. 

CONTROLE ANIMAL 2CONTROLE ANIMAL 2
 Problema recorrente em todos os municípios  Problema recorrente em todos os municípios 
da região, o que existe são medidas isoladas e ao que da região, o que existe são medidas isoladas e ao que 
indica são como enxugar gelo. Segundo a vereadora, indica são como enxugar gelo. Segundo a vereadora, 
somente as três medidas conjugadas dão resultados somente as três medidas conjugadas dão resultados 
eficazes para essa situação, que é bem séria.eficazes para essa situação, que é bem séria.

LAURALAURA
 Falando na vereadora Laura Ratto, os ve- Falando na vereadora Laura Ratto, os ve-
readores tucanos Fábio Dias e Renato Rodrigues readores tucanos Fábio Dias e Renato Rodrigues 
exaltaram o trabalho de condução da presidência da exaltaram o trabalho de condução da presidência da 
Câmara feita pela jovem parlamentar. Segundo eles, Câmara feita pela jovem parlamentar. Segundo eles, 
ela mostrou competência, firmeza e ao mesmo tempo ela mostrou competência, firmeza e ao mesmo tempo 
proporcionou que todos os colegas pudessem desen-proporcionou que todos os colegas pudessem desen-
volver seu trabalho, além de harmonizar as relações volver seu trabalho, além de harmonizar as relações 
entre o Legislativo e Executivo.entre o Legislativo e Executivo.

MARCELO GREGÓRIOMARCELO GREGÓRIO

 É grande a expectativa pelo mandato do ve- É grande a expectativa pelo mandato do ve-
reador e ex-prefeito Marcelo Gregório (PSDB) como reador e ex-prefeito Marcelo Gregório (PSDB) como 
presidente da Câmara de Candiota em 2023. No seu presidente da Câmara de Candiota em 2023. No seu 
discurso após ter sido eleito de forma unânime - o discurso após ter sido eleito de forma unânime - o 
que não vinha ocorrendo nesta Legislatura, Marcelo que não vinha ocorrendo nesta Legislatura, Marcelo 
já deu a letra de como pretende conduzir os trabalhos, já deu a letra de como pretende conduzir os trabalhos, 

especialmente retomando o protagonismo do Poder especialmente retomando o protagonismo do Poder 
Legislativo. Em sinal de prestígio, o prefeito Folador Legislativo. Em sinal de prestígio, o prefeito Folador 
levou seu estafe para a Câmara no dia da eleição. Na levou seu estafe para a Câmara no dia da eleição. Na 
foto, Marcelo com o prefeito e o vice Paulinho Brum, foto, Marcelo com o prefeito e o vice Paulinho Brum, 
que é do seu partido. que é do seu partido. 

PÓRTICO DE CANDIOTAPÓRTICO DE CANDIOTA
 A entrada de Candiota pela BR-293, junto ao  A entrada de Candiota pela BR-293, junto ao 
pórtico, está precisando de reparo na iluminação. Os pórtico, está precisando de reparo na iluminação. Os 
holofotes que havia no local, ou foram retirados ou holofotes que havia no local, ou foram retirados ou 
estão com as lâmpadas queimadas.estão com as lâmpadas queimadas.

REFORMAS EM CANDIOTAREFORMAS EM CANDIOTA
 Foram lançados os editais para as obras de  Foram lançados os editais para as obras de 
reforma da escola infantil Odete Lazzare Corrêa e da reforma da escola infantil Odete Lazzare Corrêa e da 
Unidade Básica de Saúde (UBS) da sede do municí-Unidade Básica de Saúde (UBS) da sede do municí-
pio. A abertura das propostas será no próximo dia 30 pio. A abertura das propostas será no próximo dia 30 
de dezembro.de dezembro.
REFORMAS EM PINHEIROREFORMAS EM PINHEIRO
 Foram lançados os editais para as obras  Foram lançados os editais para as obras 
de substituição completa do telhado do prédio da de substituição completa do telhado do prédio da 
Secretaria de Assistência Social, Criança, Mulher e Secretaria de Assistência Social, Criança, Mulher e 
Idoso e para reforma e impermeabilização do giná-Idoso e para reforma e impermeabilização do giná-
sio da escola Avelino de Assis Brasil. A abertura das sio da escola Avelino de Assis Brasil. A abertura das 
propostas será no dia 3 de janeiro de 2023.propostas será no dia 3 de janeiro de 2023.

MELHORES DO ANOMELHORES DO ANO
 O vereador de Pinheiro Machado, Éliton  O vereador de Pinheiro Machado, Éliton 
Rodrigues (MDB), usou a tribuna esta semana para Rodrigues (MDB), usou a tribuna esta semana para 
elogiar a direão e equipe do elogiar a direão e equipe do TPTP pela organização de  pela organização de 
mais uma edição do prêmio Melhores do Ano. Éliton mais uma edição do prêmio Melhores do Ano. Éliton 
participou pela quinta vez do evento, tendo este ano participou pela quinta vez do evento, tendo este ano 
sido eleito na categoria vereador, sendo nos demais sido eleito na categoria vereador, sendo nos demais 
como secretário de Saúde do município. O vereador como secretário de Saúde do município. O vereador 
também ressaltou a importância do jornal impresso, também ressaltou a importância do jornal impresso, 
se dizendo um apaixonado pela leitura no jornal físico.se dizendo um apaixonado pela leitura no jornal físico.

ÁGUA NA REGIÃOÁGUA NA REGIÃO
 A estiagem, que já era prevista e é cíclica na  A estiagem, que já era prevista e é cíclica na 
região, acaba sempre causando prejuízos. Já falta região, acaba sempre causando prejuízos. Já falta 
água para os animais e para beber no interior dos água para os animais e para beber no interior dos 
municípios. Hulha Negra já está com 5h de raciona-municípios. Hulha Negra já está com 5h de raciona-
mento na cidade.mento na cidade.

POEIRA RURALPOEIRA RURAL
 A poeira causada pelos caminhões que trans- A poeira causada pelos caminhões que trans-
portam madeira no interior de Candiota foi tema na portam madeira no interior de Candiota foi tema na 
Câmara local esta semana. Além de invadir casas Câmara local esta semana. Além de invadir casas 
e propriedades que ficam a beiras das estradas, a e propriedades que ficam a beiras das estradas, a 
situação gera muito perigo de acidentes, porque situação gera muito perigo de acidentes, porque 
praticamente zera a visibilidade de quem transita ao praticamente zera a visibilidade de quem transita ao 
mesmo tempo em que as carretas. As empresas que mesmo tempo em que as carretas. As empresas que 
fazem o transportes já prometeram caminhões-pipas fazem o transportes já prometeram caminhões-pipas 
para diminuir o impacto, porém até agora, segundo para diminuir o impacto, porém até agora, segundo 
dito, não efetivaram. dito, não efetivaram. 

CALÇADA EM HULHA CALÇADA EM HULHA 

 A área de passeio em frente a escola mu- A área de passeio em frente a escola mu-
nicipal Monteiro Lobato e ginásio Antônio Costa nicipal Monteiro Lobato e ginásio Antônio Costa 
Carocha, o Carochão, está em fase de conclusão Carocha, o Carochão, está em fase de conclusão 
em Hulha Negra. Segundo o Executivo, a obra faz em Hulha Negra. Segundo o Executivo, a obra faz 
parte da pavimentação que contempla a quadra C parte da pavimentação que contempla a quadra C 
da rua Paulo Roberto Baldez, ligando a avenida Ge-da rua Paulo Roberto Baldez, ligando a avenida Ge-
túlio Vargas, principal da cidade, até a rua Laudelino túlio Vargas, principal da cidade, até a rua Laudelino 
da Costa Medeiros que está sendo pavimentada. A da Costa Medeiros que está sendo pavimentada. A 
obra é com blocos de concreto intertravados. Todo o obra é com blocos de concreto intertravados. Todo o 
recurso investido nesta etapa de pavimentação é do recurso investido nesta etapa de pavimentação é do 
caixa livre do município.caixa livre do município.
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Estou em Bue-
nos Aires e acompa-
nhei o jogo da seleção 
da Argentina numa 
cafeteria. Por aqui pa-
rece que futebol é algo 
muito mais importante 
que no Brasil. Uma 
multidão anda de ca-
misas da seleção e 
entre os que usam 
uma camisa com o 
nome de jogadores 
pelo menos nove em dez tem o nome de Messi.

Após o jogo com a Croácia que classificou 
a Argentina para a final uma festa impressionante 
tomou conta da cidade. Na Av. Corrientes, que leva 
ao obelisco pude ver que pelo menos um quilômetro 
estava tomada de torcedores argentinos que faziam 
uma festa como se tivessem ganho um título. Só vi 
algo maior em Porto Alegre quando o Internacional 
chegou, campeão do mundo em 2006.

Como era esperado por mim, a copa ficará 
entre um dos cinco que citei semanas atrás. Ale-
manha, Espanha e Brasil não confirmaram. Em 
nenhum momento levei fé no time do Brasil que 
mais uma vez caiu em jogo onde poderia ter ven-
cido, muito antes da final, mas poderia ter dado 
certo se os jovens, no momento oportuno tivessem 
confirmado as mais otimistas expectativas. De certa 
forma, deu a lógica. 

Domingo, me parece, a França é a favorita. 
Mas em final tudo poderá acontecer. Até mesmo 
Messi ser campeão do mundo aos 35 anos, algo 
que não aconteceu com nenhum dos grandes da 
história do futebol, que foram campeões mais jo-
vens ou não foram, como Zico ou Cruiff.

E encerrando a Copa do Mundo estaremos 
de volta as nossas coisas do futebol, com o gau-
chão começando logo ali e a gente torcendo para 
ganhar o regional, do qual fazemos pouco, mas é 
o que temos para ganhar ultimamente com Grêmio 
ou Internacional.

Mas como nem tudo é futebol, Lula foi diplo-
mado e as coisas da política continuam andando 
rumo a posse que acontecerá como previsto. Neste 
meio tempo, o presidente eleito anunciou alguns 
ministros e resolveu correr o risco de colocar no 
Ministério da Fazenda um nome que poderá dar 
o que falar e também poderá atrapalhar, Haddad. 
Este, que já foi prefeito de São Paulo, ainda precisa 
mostrar a competência que não mostrou quando 
prefeito e que muitos não acreditam que tenha. 
Indicação de risco na minha opinião.

Finalmente, com pequenas idas e vindas, o 
tal de mercado vai se adaptando ao fato inevitá-
vel de que Lula será presidente, dólar e bolsa de 
valores estão dentro de padrões razoáveis. Quem 
apostou numa decadência dos indicadores com a 
vitória de Lula não tem o que comemorar.

Marco Antônio 
Ballejo Canto

A copa e o dia-a-diaA copa e o dia-a-dia

Rafael Magagnin - defensor público e dirigente do Núcleo 
Defesa do Consumidor e Tutelas Coletivas, da Defensoria 
Pública do Estado (DPE-RS), dizendo que não acredita que 
a CGT Eletrosul fará leilões imediatos dos seus imóveis em 
Candiota.

 "Não vejo 
qualquer 

movimentação 
para leilão"

Divulgação TP

O p r e f e i t o  Vo l n e i 
Oliveira está des-
de a última segun-

da-feira (12) cumprindo 
agendas em Brasília. Ele 
estava acompanhado do 
secretário de Administra-
ção e Assuntos Jurídicos, 
Adriano dos Santos e da 
assessora  de Gabinete 
Alessandra Soares Lemos.  
As atividades iniciaram no 
dia 13, na Confederação 
Nacional de Municípios 
(CNM), com a mobiliza-
ção nacional de prefeitos.  
 Dentre as agendas, 
eles estiveram reunidos 
com o Grupo de Transição 
(GT) de Minas e Energia. 
A reunião aconteceu com 
o coordenador do GT, Giles 
de Azevedo, que reafirmou 
a intervenção na venda da 
usina de Candiota. “Essa é 
uma pauta importante para 
a região devido a ameaça 
de venda da fase C da Usina 
de Candiota”, classificou 
Volnei.

O prefei to apro-
veitou para citar projetos 
importantes do município 
como o da UTE Ouro Negro 
S.A., que beneficiaria muito 
o município e região com a 
geração de emprego e ren-
da. Giles também informou 
que novos projetos devem 
ser discutidos pelo novo 
governo, após solucionar 
as situações pendentes com 
os atuais.

 O secretário Adria-
no, que é ex-prefeito de 
Candiota, reafirmou as 
ações das comitivas que 
já estiveram em Brasília 
reforçando a importância 
da Usina de Candiota em se 
manter pública e ampliar o 
tempo de geração como foi 

feito com o complexo de 
Santa Catarina. 

D E S E N V O L V I M E N T O 
AGRÁRIO – Volnei esteve 
debatendo junto ao GT de 
Desenvolvimento Agrário, 
onde foi recebido pelo co-
ordenador Pedro Uczai, do 
PT. Na ocasião, ele apresen-
taou características, poten-
cialidades e necessidades 
dos produtores assentados 
do município, pequenos 
produtores, agroindústrias 
e associações. 

EDUCAÇÃO – Para tratar 
sobre educação, o prefeito 
esteve com a deputada 
federal Maria do Rosário. 
Na oportunidade, Volnei 
agradeceu os recursos des-

Divulgação TP

Prefeito de Pedras 
Altas cumpre agenda 

de trabalho em Brasília
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tinados ao município pela 
deputada. “Recebemos esta 
semana notebooks oriun-
dos de emenda da parla-
mentar que vão qualificar 
a educação de nosso mu-
nicípio”, disse o prefeito.
 A deputada co-
locou à disposição seu 
gabinete e providenciou o 
acesso junto ao Fundo Na-
cional de Desenvolvimento 
da Educação (FNDE). O 
prefeito também mencio-
nou sobre a importância 
das emendas articuladas 
pelas vereadoras Maria 
Eliana Azevedo e Elenice 
Mendes, ambas do PT, 
junto ao gabinete da de-
putada Maria do Rosário. 
“As emendas fortalecem 
as políticas públicas mu-

nicipais”, completou.

D E S E N V O L V I M E N T O 
REGIONAL – O prefeito 
Volnei também esteve no 
Ministério de Desenvolvi-
mento Regional (MDR), 
onde foi atendido pela asses-
sora Maria Simone Ramos. 
O município de Pedras Altas 
foi contemplado com re-
cursos da Defesa Civil, que 
foram destinados ao muni-
cípio através do Ministério. 
O recurso foi utilizado para 
a aquisição de cestas básicas 
e alguns trâmites devem ser 
cumpridos junto ao Ministé-
rio para concluir a prestação 
de contas e dar por encerrado 
o convênio, viabilizando o 
município na busca de mais 
recursos.

Prefeito Volnei (D), acompanhado do secretário Adriano (E), também tratou 
sobre a defesa da Usina de Candiota junto ao coordenador do Grupo de 

Transição do Ministério de Minas e Energia, Giles de Azevedo
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A mesa diretora para 2023 terá como presidente: Marcelo Gregório (PSDB); vice-presidente: 
Dinossane Pech (PTB); 1º secretário: Gildo Feijó (MDB) e 2ª secretária: Hulda Alves (MDB)  

Marcelo Filho, o pai Joaquim de 92 anos e o primo Andrei Maurente prestigiaram a eleição de Marcelo Gregório

MESA DIRETORA

Ao se eleger presidente da Câmara de 
Candiota, Marcelo Gregório promete 

mandato de abertura e oportunidades
Após 23 anos, Marce-

lo Menezes Gregó-
rio (PSDB), retorna 

à presidência da Câmara de 
Vereadores e Vereadoras de 
Candiota, tendo sua chapa 
única aprovada por unani-
midade na última segunda-
-feira (12).

Em sua fala, durante 
a sessão, Marcelo agra-
deceu a confi ança do pre-
feito Luiz Carlos Folador 
e do vice Paulinho Brum, 
uma vez que é vereador 
suplente do vereador Clau-
divan Brusque, que hoje 
está como secretário de 
Agropecuária e Agricultu-
ra Familiar no município. 
“Claudivan é um homem 
altamente compromissado 
com a comunidade, mas 

J. André TP
principalmente com o seu 
partido, através da gran-
deza partidária dele que eu 
estou aqui, representando 
o nosso partido”, pontuou.

Marcelo falou ainda 
sobre a responsabilidade de 
ser eleito de forma unâni-
me. “Queremos fazer esse 
trabalho para os vereadores 
que representam o povo, 
para os servidores e para 
a população de Candiota, 
sempre em parceria com o 
Executivo”, disse.

PLANOS - Sobre seus pla-
nos para a gestão, Marcelo 
enfatizou que vai seguir 
discutindo e defendendo o 
carvão mineral. “Através 
dos nossos vereadores que 
compõem a nossa comissão 

vamos seguir nessa luta, 
tratando também sobre o 
polo carboquímico, a in-
dústria que está chegando, 
a geração de emprego e 
renda e também buscar pro-
jetos de moradias”, relatou.
 O novo presidente, 
acrescentou ainda que será 
uma passagem pela Câmara 
de abertura e de oportu-
nidades. “Vamos discutir 
assuntos importantes, mas 
todos e todas vereadores 
e vereadoras terão prota-
gonismo. Queremos dar 
todas as condições para 
que vocês desenvolvam o 
melhor trabalho possível, 
dentro das suas comunida-
des e dos seus segmentos”, 
comentou.

JUSTIFICATIVA – A ve-
readora Luana Vais (PT), 
oposição ao governo, falou 
sobre seu voto a favor da 
chapa de Marcelo, dizendo 
que nos dois anos ante-
riores, o seu partido não 
havia sido procurado pelas 
chapas concorrentes. “En-
tão eu mesma me abstive 
nas votações, mas neste 
ano fomos procurados pelo 
Marcelo, pelas lideranças 
do PSDB e a gente deba-
teu dentro no partido e 
entendeu por apoiar, por 
ter expectativa no trabalho 
dele. Em 2023 vamos ter 
muito trabalho pela frente 
e vamos estar contribuindo 
com a nova gestão”, falou.
 No entanto, Luana 
ainda em sua fala disse 

que desde o início da atual 
legislatura, o PT tomou por 
orientação ser oposição ao 
governo e ela reafirmou 
que assim será até o fi nal. 
“Seguiremos representan-
do de forma coerente as 
demandas da nossa popu-
lação, mas hoje a gente 
vota favorável à eleição 
do Marcelo na expectativa 
que já falamos. O PT não 
faz parte da mesa diretora, 
mas estaremos dialogando 
e construindo para fazer um 
bom trabalho”, justifi cou.
 Também durante 
as justifi cativas, Guilher-
me Barão (PDT) fez uso 
da palavra dizendo que o 
objetivo é buscar dias me-

Câmara de Vereadores de Pinheiro MachadoCâmara de Vereadores de Pinheiro Machado
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lhores para a comunidade e 
para os poderes. “Indepen-
dente de ser Executivo ou 
Legislativo, pois dentro de 
um cronograma de lógica, 
o principal é trazer retorno 
para nossa comunidade. 
Parabéns a todos vereado-
res e vereadoras, estamos 
elegendo uma chapa por 
unanimidade”, falou.
 O vereador Gildo 
Feijó, líder do MDB, e que 
será o 1º secretário da nova 
gestão, disse em sua fala 
que sempre brinca, dizendo 
o Marcelo já foi de tudo 
no município. “Ele já foi 
prefeito, vice-prefeito, um 
dos melhores secretários 
de Saúde que já passou por 

aqui, vereador, presidente 
da Câmara e hoje retorna à 
frente desse poder. É uma 
alegria vê-lo ressurgir na 
política com toda capaci-
dade e conhecimento que 
ele tem, tenho certeza que 
vai somar para Candiota”, 
afi rmou.

MESA DIRETORA  -  A 
nova mesa diretora terá a 
seguinte composição: pre-
sidente: Marcelo Gregório 
(PSDB); vice-presidente: 
Dinossane Pech (PTB); 
1º secretário: Gildo Feijó 
(MDB) e 2ª secretária: Hul-
da Alves (MDB).  A posse 
está marcada para o dia 27 
de dezembro, às 20h.
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* Doutorando em Direito Constitucional pelo Instituto Brasiliense de 
Direito Público (IDP/DF), Mestre em Direito Público pela Unisinos/RS, Pós-
graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em Direito Eleitoral 
(Verbo Jurídico), Graduado em Direito pela Urcamp/RS, Membro Fundador 
da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político (ABRADEP), Membro 
da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF, Professor da Pós-graduação 
em Direito Eleitoral da Universidade Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), 
Advogado, Sócio Fundador da Barcelos Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

2022 marcou na régua 
do tempo alguns dos mais 
importantes acontecimentos 
da história da República bra-
sileira, isto é, os noventa anos 
do primeiro Código Eleitoral 
Brasileiro, os noventa anos 
do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) e os noventa anos da 
instituição do voto feminino 
no Brasil. E tivemos eleições 
gerais, uma das mais acirradas 
de todos os tempos, ao menos 
em âmbito nacional. 

Já escrevi aqui algumas 
vezes sobre soberania popular e democracia represen-
tativa. O que dá sustentação a um regime democrático? 
Em uma perspectiva eleitoral é justamente o povo. Na 
democracia o povo é o soberano, nele residindo à base 
de autoridade e legitimidade do poder político-estatal. O 
poder emana do povo e em nome do povo deverá ser 
exercido, assim o sendo direta e/ou indiretamente. Sen-
do que todas as versões da ideia democrática incluem a 
crença na soberania popular, todas se comprometem com 
a ideia de que a autoridade mais alta na legitimação dos 
postos representativos encontra-se no povo, que jamais 
aliena completamente essa autoridade, e, portanto, go-
verna a si mesmo.

É claro, e a ressalva é muito importante, que essa 
soberania não legitima o eleito a fazer o que quiser. Há 
limites. Há freios. Há contrapesos. E há o que hoje cha-
mamos de democracia constitucional, com todos os seus 
desdobramentos, quais sejam, p. ex.: respeito aos direitos 
fundamentais e respeito à minoria, que não pode, por ser 
minoria, ter os direitos suplantados. Dito isso, sigamos. 

Já o exercício dessa prerrogativa fundamental, 
por sua vez, se dará de maneira livre e periódica, por 
meio do sufrágio universal, direto e igual para todos, a 
ser materializado pelo voto secreto– o direito de voto, 
sufrágio ativo ou capacidade eleitoral ativa. O povo, de 
igual maneira, tem direito de tomar parte dos negócios de 
Estado, despontando, aí, o direito de ser votado – sufrágio 
passivo ou capacidade eleitoral passiva. Surgem, nesse 
quadro, os direitos políticos, a permitir ao conjunto dos 
cidadãos não apenas o direito de falar, de manifestar a 
sua vontade, mas o direito de ser ouvido.É o processo 
eleitoral que proporcionará essa realidade. 

O processo eleitoral é um complexo de atos conca-
tenados que têm por missão dar concretude à soberania 
popular e à democracia representativa. Trata-se, portanto, 
de algo que se inicia muito antes do dia da eleição, um 
ano antes, especificamente, compreendendo a definição 
das regras que irão nortear esse processo, passando 
pelos prazos de filiação partidária e domicílio eleitoral, 
pelo período crítico de campanha (quarenta e cinco dias), 
pelo dia da eleição e pela proclamação dos resultados, 
até a diplomação dos eleitos. 

A diplomação, a seu turno, é o assunto do momen-
to. Na segunda-feira passada, dia 12, foram diplomados 
pelo Tribunal Superior Eleitoral (TSE) o Presidente e o 
Vice-Presidente eleitos. As demais diplomações ficam a 
cargo dos Tribunais Regionais Eleitorais dos Estados e 
do DF – Governadores, Vice-Governadores, Senadores 
e Deputados. E devem ocorrer até o dia 19 de dezembro. 

Mas, o que é a diplomação dos eleitos? Dúvidas 
surgiram acerca deste acontecimento. E é por isso que 
escrevo hoje sobre o instituto da diplomação, de modo 
a tentar saná-las. 

A diplomação, que não se confunde com a posse, 
é o ato pelo qual a Justiça Eleitoral atesta que o (a) can-
didato (a) foi efetivamente eleito (a) pelo voto popular e, 
a partir daí, está apto (a) a tomar posse no cargo público-
-representativo para o qual foi eleito. O ato da diplomação 
possui, portanto, dupla natureza, isto é: declaratória e 
constitutiva. Quanto à primeira, há a declaração formal 
de que o candidato (a) assim foi eleito (a) para ocupar o 
cargo em disputa. E, quanto à segunda, há a constituição 
formal, ao (a) eleito (a), do direito de ser empossado no 
posto. É a partir da diplomação, então, que os candidatos 
(as) eleitos (as) se habilitam, finalmente, ao exercício do 
mandato que conquistaram nas urnas.

O ato da diplomação, além de atestar a vitória nas 
urnas e tornar os (as) eleitos (as) aptos a tomar posse, 
marca, no mais, o fim do processo eleitoral. E nele ocorre 
a entrega do diploma ao (a) vitorioso (a).Sem o documen-
to, eles (as) não podem assumir o cargo. No documento, 
devem constar o nome da pessoa eleita, a indicação da 
legenda pela qual concorreu, o cargo para o qual se ele-
geu e, facultativamente, outros dados a critério do juiz ou 
do Tribunal Eleitoral. No diploma de suplente deve constar 
também a classificação, segundo previsto no parágrafo 
único do artigo 215 do Código Eleitoral. 

* Guilherme Barcelos

Diplomação dos eleitos Diplomação dos eleitos 
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Arildo Madruga Medeiros assumiu a Casa após o falecimento do então presidente, Davi Morais

Nesta edição, o Tribu-
na do Pampa traz a 
primeira entrevista 

de fechamento do ano com 
os presidentes das Câmaras 
de Vereadores e Vereadoras 
da região de cobertura im-
pressa do jornal. 

Assumindo o man-
dato após o falecimento do 
então presidente progressis-
ta Davi Morais, o vereador 
Arildo Madruga Medeiros, 
também do PP, está a frente 
do Legislativo desde o dia 8 
de novembro de 2021, visto 
no município o mandato do 
presidente ser por dois anos.

Sobre o período em 
que está como presidente, 
Arildo disse estar preparado 
para novos desafios. “Foi 
um ganho de experiência 
muito grande, saio totalmen-
te politizado, mais experien-
te e pronto para concluir os 
outros dois anos de gestão 
como vereador”, frisou.

Arildo faz uma ava-
liação muito positiva do seu 
mandato. “A transição foi 
traumática devido a perca de 
uma liderança, um grande 
amigo que me ajudou bas-
tante no meu início de car-
reira. Mas estou muito feliz, 
tenho uma relação harmôni-
ca com o Executivo e com 
os demais vereadores, uma 
relação de parceria. Estou 
satisfeito com minha gestão 
e acredito que a sociedade 
também está”, afirmou.

AÇÕES PRINCIPAIS – So-
licitado pelo TP, o presi-
dente elencou os principais 
pontos considerados impor-
tantes do período a frente 
do Legislativo. Como prin-

cipal ponto, foi o custeio da 
compra de uma UTI Móvel. 
“Decidimos adiar a compra 
do veículo novo para a Câ-
mara, que estava prevista 
para o final de 2021. Com 
isso, destinamos, através de 
um trabalho coletivo com 
os vereadores por meio da 
indicação de 50% de suas 
emendas individuais, so-
madas à sobra de recursos 
da Câmara no final do ano 
de 2021, o recurso para a 
compra de uma UTI móvel, 
que foi entregue à sociedade 
em 30 de maio deste ano”.
 Arildo ainda citou:  
- Adequação da Lei orgânica 
Municipal para possibilitar 
as emendas de bancada dos 
vereadores. “Para o orça-
mento de 2023 foi utilizado 
pelas bancadas do PP e PT 
para custear o retorno do 
programa de fortalecimento 

Divulgação TP

Presidente do Legislativo 
faz avaliação dos 14 meses 

a frente da Câmara

PEDRAS ALTAS

do comércio local, custean-
do uma linha de ônibus do 
interior do município para a 
cidade”.
- Renovação do mobiliário 
administrativo da Câmara 
que já estava há mais de 14 
anos sem renovação.
- Redução do número de car-
gos em comissão nomeados, 
possibilitando assim, o rea-
juste do auxílio alimentação 
dos servidores sem impacto 
direto nos valores efetiva-
mente gastos com pessoal.
- Contratação de profissional 
para elaboração de projeto 
para reforma, adequação 
e modernização do Prédio 
da Câmara de Vereadores. 
“Desta forma os próximos 
gestores do Poder Legisla-
tivo poderão dar andamento 
ao projeto, melhorando a 
estrutura física do prédio 
e a consequente qualidade 

dos serviços prestados à 
sociedade”.
- A sobra estimada do duo-
décimo deste ano, em torno 
de R$ 100 mil, será indica-
da ao Executivo para utili-
zação na reforma e pintura 
da escola Assis Brasil.
Por fim, Arildo faz agra-
decimentos. “Preciso fa-
zer um agradecimento aos 
funcionários da Câmara 
durante estes 14 meses pelo 
trabalho, parceria, lealdade 
e comprometimento, bem 
como aos oito vereadores, 
tão importantes pela dinâ-
mica e respeito existente, 
visto que muitas das ações 
que fiz, foi por ter contado 
com seus apoios. Várias 
vezes divergimos em razão 
dos objetivos de cada um, 
mas sempre com respeito 
e trabalhando em prol da 
comunidade”, concluiu. 

Arildo avalia o mandato de forma bastante positiva
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Projeto Arte em Movimento 
comemora excelentes resultados 

em competições regionais

Na  m a n h ã  d e s t a 
quinta-feira (15), o 
prefeito de Hulha 

Negra, Renato Machado, 
recebeu a visita das alunas 
assistidas pelo projeto Arte 
em Movimento, que esta-
vam acompanhadAs da pro-
fessora Taciâne Rodrigues e 
da secretária de Assistência 
Social, Elisete Brasil, a 
Maninha. Orgulhosas, as 
alunas apresentaram os di-
versos troféus e medalhas, 
premiações conquistadas 
em participações do projeto 
em eventos de dança na 
região.
 A professora Ta-
ciâne, destacou o compro-
misso e a dedicação das 
alunas com as aulas do 
projeto e disse que o os 
excelentes resultados são 
frutos deste comprometi-
mento. A secretária Elisete 
Brasil agradeceu ao chefe 
do Executivo pelos recursos 
que a administração pública 
vem investindo para manter 
os projetos em atividade, 
principalmente depois que 
os recursos federais foram 
suspensos. “Ficamos mui-
to agradecidos com esse 
entendimento que o nosso 
gestor tem em relação ao 
trabalho desenvolvido em 
nossos projetos sociais. 
São centenas de assistidos, 

Alunas têm se destacado nas competições, sendo motivo de comemoração 

HULHA NEGRA

incluindo crianças, ado-
lescentes, jovens, adultos, 
idosos, enfim, atendemos 
toda a população nas mais 
diversas áreas”, agradeceu 
Maninha. 

O prefeito, Renato 
Machado, parabenizou as 
alunas e a professora pe-
los excelentes resultados 
conquistados pelo projeto, 
destacou a importância da 
participação dos pais das 
alunas no acompanhamento 
das apresentações e re-
forçou o compromisso da 
administração municipal 
de investir programas que 
promovam a inclusão e que 
possam auxiliar na melhora 
da qualidade de vida da 
comunidade. 

“A Maninha é uma 
guerreira. Quando desvin-
culamos a Secretaria de 
Assistência Social da Se-
cretaria de Saúde, tivemos 
um prazo para ver os resul-
tados aflorarem e realmente 
aconteceram. Hoje, entre as 
mais diversas atividades, a 
pasta desenvolve com muita 
competência várias ações de 
convivência, musicalização, 
saúde, esporte, geração 
de renda, sustentabilidade 
ambiental, mercado de tra-
balho, além de atividades 
que elevam a autoestima 
da mulher e do pessoal da 

melhor idade, e cumpre um 
dos principais objetivos 
que é tirar as pessoas da 
ociosidade e da vulnerabi-
lidade, transformando vidas 
e mudando suas histórias. 
Enquanto gestor, estamos 
aqui para servir e vamos 
continuar fazendo o nosso 
melhor por Hulha Negra”, 
destacou o prefeito.

O grupo tem reali-
zado diversas participações 
em eventos de dança na 
região. Maninha, inclusive, 
já projeta para 2023, sediar 
um evento em Hulha Negra. 
Em agosto as alunas parti-
ciparam do Dança Arroio 
Grande, e a Dança livre 
Grupo Infantil, conquistou 
o 3° lugar. Já as alunas da 
Dança do Ventre Grupo 
Adulto, conquistaram o pri-
meiro lugar da competição. 
E em junho, a participação 
foi no evento Dança Bagé, 
onde o Ballet participou da 
Mostra não competitiva e 
a Dança Livre Conjunto 
Infantil, conquistado o 3° 
lugar.  Já a Dança do Ventre 
Grupo Adulto conquistou o 
3° lugar.

SOBRE O PROJETO - O 
projeto faz parte de um 
programa da Prefeitura de 
Hulha Negra, administrado 
através da Secretaria de 

Assistência Social. São 
desenvolvidos aulas de bal-
let, dança moderna, dança 
livre e dança do ventre. 
As aulas acontecem no 
Complexo do Cras, nas 
segundas, quartas e sextas-
-feiras, com horários divi-
didos das 15h30 às 19h30.  
 Para mais informa-
ções sobre o projeto, inte-
ressados podem entrar em 
contato com a Secretaria de 
Assistência Social ou pelo 

telefone (53) 3249-1283.

PREMIAÇÕES RECENTES 
- 21° Festival Dançando 
na Fronteira da Paz nas 
seguintes modalidades e 
categorias: 1° lugar solo 
de Dança do Ventre Ju-
venil 1 (Luizy Lopes); 1° 
lugar solo de Dança do 
Ventre Juvenil 1 (Maria 
Camargo); 1° lugar Quar-
teto de Dança do Ventre 
Juvenil 1 (Britney Olivei-

ra, Elisa Oliveira, Maria 
Camargo e Luizy Lopes); 
1° lugar Dança Livre Ju-
venil 1 Grupo (Lohanna 
Oliveira, Giovana Acosta, 
Rebeca Borges, Britney 
Oliveira, Elisa Oliveira, 
Maria Camargo e Luizy 
Lopes); 1º lugar Dança do 
Ventre Adulta (Débora Lo-
pes, Naiara Martins, Carla 
Lima, Eliane Martins, Re-
beca Borges, Luizy Lopes 
e Maria Camargo).

Alunas apresentaram os trofeus ao prefeito Renato Machado
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Na última terça-feira (12), durante a última sessão ordinária da Câmara de 
Pinheiro Machado, três moções de aplausos propostas pelos vereadores foram entregues.

J. André TP

Cerca de 400 imóveis da CGT estão à venda, 
tendo preferência de compra por parte dos atuais moradores

Neste momento, a DPE-RS analisa os cerca de 600 e-mails recebidos dos moradores, 
estudando a possibilidade de formular uma nova proposta com maior parcelamento

HABITAÇÃO

 Defensoria Pública não acredita 
em leilão imediato das casas da 

CGT Eletrosul em Candiota

Venceu no último dia 
12, o prazo dado pela 
CGT Eletrosul para 

que os moradores efetivas-
sem a compra dos mais de 
400 imóveis que a empresa 
possui em Candiota, nas 
vilas Operária e Residencial.  
Pela carta que cada morador 
recebeu, após esse prazo, 
caso não houvesse a compra 
pelos atuais ocupantes, havia 
a possibilidade das casas 
irem a leilão.

Em conversa com 
o defensor público e diri-
gente do Núcleo Defesa 
do Consumidor e Tutelas 
Coletivas, Rafael Magagnin, 
da Defensoria Pública do 
Estado (DPE-RS), ele disse 
não acreditar que a empresa 
fará o leilão de forma ime-
diata. “Não vejo qualquer 
movimentação para leilão, a 
não ser para os imóveis de-
socupados. Nós e a empresa 

estamos em permanente 
contato”, disse.

Ele observou também 
que a DPE-RS neste momen-
to está analisando e proces-
sando, assim como a CGT 
Eletrosul, todas as cartas de 
intenções recebidas, sendo 
mais de 600 e-mails. Rafael 
revela que há propostas que 
se enquadram no que a em-
presa ofereceu de condições, 
mas também há aqueles que 
pedem outras possibilidades. 
Também têm quem propôs 
um desconto para pagamento 
à vista, sendo que para esta 
situação, a DPE-RS pratica-
mente descarta um avanço.

O defensor destaca 
que não há nenhuma ma-
nifestação da empresa em 
alterar suas condições, indi-
cando para quem quiser isso 
é possível buscar as institui-
ções financeiras. Entretanto, 
ele adiantou ao TP, que a 

Defensoria está debruçada 
sobre os números e as cartas 
de intenções, no sentido de, 
muito provavelmente, for-
mular à CGT Eletrosul um 
maior número de parcelas 
para uma negociação direta 
com a empresa. “Não há 
ainda a confirmação deste 
assunto, mas diante das vá-
rias manifestações, estamos 
tentando achar uma solução 
que seja viável tanto aos 
moradores quanto à em-
presa. Provavelmente nos 
próximos dias haverá uma 
manifestação nossa sobre 
isso”, adiantou.

CGT ELETROSUL – O TP 
entrou em contato com a 
Assessoria de Comunicação 
da CGT Eletrosul indagando 
sobre o assunto, porém até 
o fechamento desta edição 
impressa, não havia uma 
resposta.

HOMENAGENS

Moções de aplausos são entregues 
na Câmara de Pinheiro Machado

ASSIDUIDADE - De autoria da vereadora Laura Ratto (MDB), 
foi entregue a Antônio Garcia Dias, a moção de aplausos pela 
assiduidade nas sessões ordinárias da Câmara. O homenageado, 
pelo seu comparecimento ao Legislativo, já até ganhou o título 
de décimo vereador. “A homenagem é também pelo exercício 
da cidadania ao longo desse ano e tantos outros anteriores, 
demonstrando o seu engajamento nas questões do município”, 
salientou Laura.

MANAH - De autoria do vereador Fabrício da Costa (PSB), foi 
entregue a moção para o casal Itamar Souza e Sandra Matias 
pela realização do projeto assistência social Manah Celestial, 
que ocorre no município desde o início da pandemia de Co-
vid-19, com a ajuda a inúmeras famílias, por meio da arreca-
dação de agasalhos e alimentos nos encontros evangelísticos.

 UMADEPIN – Por fim, também de autoria de Fabrício, foi 
entregue moção à União da Mocidade da Assembleia de Deus 
de Pinheiro Machado (UMADEPIN) pela realização de seu 20° 
Congresso, que é direcionado aos jovens da igreja e tem como 
objetivo apoiar a unidade da juventude, promover congressos, 
retiros, seminários, atividades de ação social, e tendo como 
foco principal alcançar mais jovens para Cristo, por meio da 
palavra de Deus em eventos evangelísticos.

J. André TP
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2ª Feira de Oportunidades contou 
com estandes para vendas 
e apresentações artísticas

HULHA NEGRA

O sábado (10) foi vol-
tado ao empreen-
dimento em Hulha 

Negra. Aconteceu a 2ª Feira 
de Oportunidades, evento 
realizado pela Câmara de 
Vereadores e Vereadoras. 
A estrutura foi montada na 
avenida Getúlio Vargas, 
entre o Legislativo e a Pre-
feitura, contando com 40 
estandes, distribuídos entre 
agroindústrias, artesana-
tos, variedades, empresas e 
serviços. 

 Em entrevista ao 
Tribuna do Pampa, a vere-
adora e presidente do Legis-
lativo, Tanira Ramos falou 
em boas oportunidades ape-
sar de bastante trabalho na 
organização e muito êxito. 
“Foram muitas exigências 
por parte da Prefeitura no 
tocante a qualificação das 
pessoas que iriam produzir 
alimentos, nos conduzindo 
ao treinamento de boas 
práticas de fabricação, pa-
gamento de taxas, exigência 

de alvará provisório, fatos 
que nos deram mais traba-
lho para que a feira fosse 
viabilizada. Mas consegui-
mos concluir todas as etapas 
e levar esta feira para a rua, 
a deixando melhor organi-
zada, com mais espaço para 
os expositores e o público 
que prestigiou o evento. 
Acredito que tenha sido 
um ótimo momento para 
os expositores em função 
do contexto em geral, pois 
foram várias atividades. 
Foi diferente da primeira 
feira, com alternância de 
expositores. Pelo fato de ter 
sido na avenida, teve mais 
visibilidade. Foi uma boa 
oportunidade para todos. O 
dia foi muito quente, mas 
não tirou o brilho do evento, 
que contou com diversas 
apresentações musicais e 
artísticas, além de sugesti-
vo”, relatou.

ESTANDES 
PARTICIPANTES

- Agroindústrias: Zago, 
Sinuelo e Tia Zane.
- Artesanato: Vera Souza, 

Presidente Tanira Ramos (E) durante a feira

Bianca Mieres/Especial TP

Cantinho da Tati, Noemi 
Leal, Marilene Soares, Ro-
simeiri Rocha, Ximene Pe-
reira, Claudiane Guasque, 
Letícia Tort, Luciane, Qué-
ren Ramos e Santa Zélia.
- Variedades: Anderson 
Garcia Tatuagem, Ana Pau-
la L & A Oficina da Madei-
ra, Crizanto Alves Acade-
mia, Eliana Brinquedos, 
Moisés Facas e Fazenda 

Esperança.
- Brechó: Regina e Sonia.
- Alimentação: Pães/cucas/
to r t a s /pas t é i s /p ipocas 
gourmet, Carolina Ferrei-
ra, Nilza/Ricardo, Celeste 
Coelho, Luciane Padilha, 
Ilza Leitzke, Rita Quadros, 
Simone Torta, Luana Bosco 
e Claudia Silva.
- Empresas: Sicredi, Ban-
risul, Osirnet, Natanael 

veículos, Marcos Moreira, 
Tati Lar, Parada do Unifor-
me, Cacau canela e Obino.
- Carros Rebaixados de 
Hulha Negra
- Apresentações Artísticas: 
Anita Garibaldi, Bibi e ban-
da, Mesa de bar, Lívia Co-
elho, Arte em movimento, 
Banda municipal, Getúlio e 
Walace Porto, Guilherme e 
Cristofer e RGV animação.

Estrutura foi montada na avenida Getúlio Vargas

Espaço kids fez a alegria das crianças Apresentações artísticas animaram o evento Produtos diversos foram comercializados
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Divulgação TP

CPM da escola infantil Odete traz 
Maria Fumaça para passeio natalino

A última terça-feira 
(13) foi diferente 
para muitas crianças 

em Candiota. O Conselho 
de Pais e Mestres (CPM) 
da escola municipal infan-
til Odete Lazzare Corrêa, 
localizada na Sede do mu-
nicípio, trouxe uma Maria 
Fumaça com tema natalino 
para as crianças passearem 
pelas ruas da cidade. 
 De acordo com a 
diretora da escola, Cristiane 

Fernandes (Cris), o secretá-
rio de governo, o professor 
Graciano Pereira foi quem 
articulou a vinda da Maria 
Fumaça para o município. 
“Essa era uma vontade nos-
sa, de oferecer nesta época 
de Natal, uma atividade di-
ferente e alegre para todas às 
crianças do nosso município 
e o Graciano que conhece os 
donos da Maria Fumaça fez 
toda a movimentação para 
nós”, contou.

 A ideia também 
contou com a ajuda da se-
cretaria de Obras e do em-
presário Daniel de Lima da 
empresa Star Service que 
trouxeram a Maria Fumaça 
até o município. De acordo 
com a Cris, a Maria Fumaça 
cobrou R$ 2 mil para vir até 
o município. “A nossa inten-
ção era apenas de conseguir 
pagar o valor cobrado, por 
isso os ingressos custavam 
10 reais, mas cerca de 418 

pessoas estiveram na escola 
para fazer o passeio, então 
o restante do valor arreca-
dado será destinado para 
manutenção das atividades 
da escola”, falou.
 Também foram 
adquiridos 40 ingressos pelo 
secretário de Assistência e 
Inclusão Social do muni-
cípio, Léo Lopes, para que 
crianças carentes inscritas 
no CadÚnico pudessem 
fazer o passeio. “Essa foi 

uma forma de possibilitar o 
passeio para famílias com 
menos recursos”, enfatizou 
o secretário.
 Fernanda Monteiro 
acompanhou no passeio 
a sua irmã mais nova, a 
Melissa de 5 anos, que tem 
Transtorno do Espectro Au-
tista (TEA) e possui a sín-
drome Phelan-McDermid. 
“A Mel amou, não chorou 
em nenhum momento, fi-
cou atenta observando toda 

a movimentação, tinha o 
Papai Noel que animava 
bastante e muita música de 
Natal. Foi bem divertido”, 
relatou Fernanda.
 Cris enfatizou que 
o evento foi muito gratifi-
cante. “Tivemos uma parti-
cipação massiva do pessoal, 
veio famílias de todos os 
bairros e no ano que vem 
queremos trazer novamente 
na semana da criança e no 
natal”, finalizou.

A Maria Fumaça contou com a presença do Papai Noel e músicas natalinas

CANDIOTA

Fernanda Monteiro acompanhou a 
irmã mais nova Melissa no passeio

Candiota realizará evento de Natal dia 18
EVENTO

Cantatas natalinas, desfile, distribuição de doces e de 
presentes com a presença do Papai Noel serão algumas das 
atrações da festa municipal que recebe o nome “Na terra da 
luz, o encanto do natal”, que acontece no domingo (18) na 
Praça Dario Lassance, a partir das 09h.

A programação inicia com a feira organizada pelo 
Rancho da Arte, que reunirá artesãos da cidade, do interior e de 
municípios vizinhos. Ao todo serão 50 bancas de artesanato e 
22 de gastronomia. De acordo com a organizadora desta parte, 
Nora Ortiz, essa feira estava marcada para outro dia, mas o 
prefeito Luiz Carlos Folador fez o convite para participarem 
junto à festa de Natal do município.

As atividades natalinas iniciam às 16h com as cantatas 
do grupo de idosos e seguirá com as apresentações dos jovens 

do projeto Canto Moleque. No local também haverá brinque-
dos infláveis, distribuição de doces e chegada do Papai Noel 
com entrega de presentes. A tarde também será realizado um 
desfile de vestuário e de acessórios feitos pelos artesãos. As 
atividades encerram com a apresentação da banda Fechamento.

Em conversa com o TP, o secretário de Cultura, 
Esporte e Juventude que está à frente da organização, Diego 
Lima (Dieguinho), relatou que a equipe toda está envolvida 
organizando a festa. “Serão mil presentes e mil saquinhos de 
balas, esperamos que as famílias prestigiem nossa festa, no 
dia também haverá distribuição de geladinho, algodão doce, 
cachorrinho e refri patrocinados pelo Sicredi”, falou. O secre-
tário relatou ainda que todos os presentes foram adquiridos 
pela prefeitura.

O prefeito Luiz Carlos Folador deixou um convite para 
a comunidade. “Convido a todos para estarmos todos juntos na 
praça central, no próximo domingo. Teremos um dia festivo, 
com uma grande confraternização entre famílias e amigos, 
regada, claro, pelo espírito encantador do Natal”, falou.

 O evento é realizado pela Prefeitura de Candiota 
por meio da Secretaria de Cultura, Esporte e Juventude e o 
Rancho da Arte com o apoio das Secretarias de Educação, de 
Assistência e Inclusão Social, de Agropecuária e Agricultura 
Familiar e do Sicredi.

NATAL PREMIADO – No dia também acontece o terceiro 
sorteio do Natal Premiado promovido pela Acisa/CDL, que 
sorteará 18 prêmios.
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 Melhores do Ano 2022

Academias - Altaperformance by Josi – 65% 

Artigos gauchescos - ArtGaúcha - 62% 

Autopeças - Michel Autopeças - 42% 

Comércio e Serviços - Floricultura Jardim Florido - 46% 

Decorações - Ani Decorações - 44% 

Hotéis / Hospedagens - Hotel Candiota - 41% 

Acessórios para celulares - Rei das Capas - 40% 

Artigos para presentes - M&P Variedades - 55% 

Boutiques - Sílvia Confecções - 27% 

Comércio e Serviços em Madeira 
e Ferragem - O Varejão - 69% 

Distribuidoras de Gás - Cia do Gás - 51% 

Laboratórios - Laboratório Grillo - 86%

Agroveterinárias / Pet Shops /Agropecuárias - 
Agropecuária Sossego - 62% 

Autoelétricas - EV Mecânica e Elétrica - 61% 

Cabeleireiros/Barbeiros - Schimit Barber Shop - 24% 

Construção, reformas, engenharia e 
atividades afi ns - MAP Construções - 59% 

Farmácias - Formulativa - 57% 

Lavanderias - Regina Lavanderia - 46% 

Candiota
Fotos Especial: Raíssa Vargas TP, Sabrina Monteiro/Especial TP, Divulgação TP e Arquivo TP
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 Melhores do Ano 2022

Lojas de Confecções e Calçados 
- Empório Econômico - 26% 

Lojas de Materiais de Construção - O Varejão - 67% 

Mercados, mercearias e fruteiras - 
Super Varejão Econômico - 45%

Padarias e Confeitarias - Padaria JM - 52% 

Salões/Estúdios de Beleza - KF Makes - 31% 

Transportes de cargas - Transbalta Transportes - 57%

Lojas de Confecções Infantil - MV Kids - 40% 

Lojas de Suplementos e Produtos Naturais - 
Direto da Terra - 67% 

Ofi cinas de Chapeamento e Pintura - 
Coronel Chapeamento e Pintura - 43% 

Papelarias - Tolfo Papelaria - 70% 

Sonorização e Eventos - EV Sonorizações - 52% 

Transportes coletivos e escolares - 
Kopereck – Laranjal - 57% 

Lojas de Departamentos - 
Rodrigues Casa e Construção - 50% 

Marketing - The On Comunicação Visual - 72% 

Ofi cinas Mecânicas - Michel Ofi cina - 32% 

Restaurantes e Churrascarias - 
Restaurante Reis - 34% 

Supermercados - O Sacolão – Rede Super - 62% 

Advogadas (os) - Luciane dos Santos da Cruz - 35% 

Candiota
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 Melhores do Ano 2022

Arquitetos (as) e Urbanistas - 
Jorge Moisés Almeida Pedro - 60% 

Médicos (as) - Rui Schneider - 39%

Vereadores (as) - Luana Vais - 39% 

Agropecuárias e Veterinárias - O Professor - 19%

Escritórios de Contabilidade e Despachante - 
Escritório Bragança - 38% 

Lojas de Calçados - Fênix Calçados - 70% 

Gerentes de banco - Flávia Barreto de Lima - 71% 

Médicos (as) Veterinários - Marcelo Beck - 39%

Bares e Lancherias - Aoki Sushi & House - 29% 

Funerárias - Santa Clara - 62% 

Lojas de Confecções - Contemporânea Modas - 17% 

Farmacêuticos (as) - Ana Paula 
de Mello Raupp - 53% 

Secretários (as) de Governo - Fabrício Moraes - 30% 

Escritórios de Advocacia - 
Escritório de Advocacia Betiollo - 40% 

Informática - Summer Informática - 39% 

Lojas de Material de Construção - Balinhas - 50% 

Candiota

Pinheiro Machado
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 Melhores do Ano 2022

Loja de eletrodomésticos - Multi Móveis - 64%

Restaurantes - Primus Restaurante 
e Churrascaria - 55% 

Transportes - Estrela Sul - 60% 

Farmacêuticos (as) - Ana Paula Javiel Rezende - 33% 

Secretários (as) de Governo - 
Diego da Silva Moreira - 19% 

Óticas e Joalherias - Ótica Sandra - 35% 

Salões/Estúdios de Beleza – 
Dhiego Amaral/Espaço da Rainha - 30% 

Contadores (as) - Miriam Bragança - 23% 

Médicos (as) - Letícia Sphor - 33%  - 
representada pela mãe Gilda dos Santos da Silva

Vereadores (as) - Éliton Rodrigues Erohin - 31% 

Mercados, Mercearias e Supermercados - 
Super Mercosul - 25% 

Dentistas - Priscila Corrêa Terra - 31% 

Secretários (as) de Governo - Vivian Alves - 19% 

Pinheiro Machado



Hulha Negra
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Por dentro dos 
Legislativos

Resumo dos pronunciamentos feitos na tribuna durante 
sessão ordinária do dia 12 de dezembro 
ANTÔNIO PRESTES (PT) – Prestou apoio à indicação 
e ao pedido de providência do vereador Diego Marques 
(PT), sendo que na indicação ele solicita que o Poder 
Executivo estude a viabilidade de incluir no plano de 
carreira ou no Regime Jurídico Único dos Servidores 
Públicos Municipais a Licença Prêmio e no pedido de 
providência que o Poder Executivo providencie a ma-
nutenção do sistema de iluminação da Praça Alexandre 
Barboza Ávila (Xandão). Antônio salientou em sua fala 
que Diego fez seu papel de levar a pauta da população 
até à casa legislativa.
LÍDIA MARIA SOARES (PROGRESSISTAS) – Lídia 
disse concordar plenamente com as solicitações do 
vereador Diego, que é necessário cuidar do povo, refor-
çando que tem seu total apoio.
ELENICE DA SILVA (PT) – Manifestou apoio aos pedi-
dos do vereador Diego. 
MARIO TEIXEIRA DE MELLO (PT) – Desejou uma boa 
semana a todos e falou sobre a derrota do Brasil na copa, 
salientando que daqui a quatro anos tem novamente.
NÁDIA VENÂNCIO (PT) – Prestou apoio às solicitações 
do Diego, reforçando que os pedidos tem mesmo que 
serem levados ao legislativo e fazer com que cheguem 
até o executivo. Mudando de assunto, a vereadora falou 
sobre a situação da água nos assentamentos Regina e 
Glória. Ela disse que o pessoal vem reclamando há mais 
de 15 dias, inclusive nas redes sociais, afi rmando que 
o prefeito e o secretário já sabem, mas que não fi zeram 
nada. Disse que vai tentar se interar da situação, tendo 
em vista que essa época é propícia à seca. Falou tam-
bém que já entrou em contato com o secretário para dar 
uma apaziguada na situação.
VIVIANE ÁVILA ALBUQUERQUE (PROGRESSISTAS) 
– Disse que é muito importante a questão de incluir a 
licença prêmio no regime jurídico dos servidores, uma 
vez que, já existe nos municípios da região. Parabenizou 
o vereador Diego pela iniciativa. Quanto ao pedido de 
iluminação, também reforçou a importância, comentando 
que acredita que já está acontecendo a manutenção 
porque ela viu a movimentação de caminhões. Veka 
também comentou sobre a água, informando que já foi 
realizada uma reunião com o prefeito Volnei, justamente 
pra tratar sobre a água do Regina e já estão investigando 
pra ver onde é o problema e que sábado ela estava lá e 
a água já estava chegando em todas as casas.
DIEGO MARQUES (PT) – Agradeceu o apoio dos cole-
gas em suas solicitações. Disse que parece ser pouco, 
mas que no mínimo, o vereador tem que trazer à Câmara 
para discussão e lutar por aquilo que a população pede. 
Quanto à água, Diego também comentou que esteve 
falando com o secretário de Obras Vagner e que inclusive 
foi mandado um caminhão com água para quem estava 
sem e que será feita uma reunião com a comunidade 
para tratar do assunto.
ARILDO MEDEIROS (PROGRESSISTAS) – Apoiou 
os pedidos do vereador Diego, relembrou o pedido de 
iluminação do pórtico, que já foi feito há semanas pelo 
vereador Mário e até agora nada. Disse que também tem 
acompanhado a revolta das pessoas nas redes sociais 
em relação à água. Reforçando que o executivo tem que 
cuidar dessa parte e fazer um trabalho de conscientiza-
ção junto à comunidade.

Pedras Altas

ESPECIAL

AVISOS DE LICITAÇÕES
TP 010/2022 – Reforma e Ampliação na Escola EMEI Odete 
Lazare Corrêa, Emenda Parlamentar 202220980009. Data 
de Abertura: 30/12/2022 às 09h. 
TP 011/2022 – Reforma e Ampliação da UBS Dario Las-
sance, Data de Abertura: 30/12/2022 às 11h. A retirada 
dos editais e informações podem ser obtidas no site www.
candiota.rs.gov.br ou pelo telefone (53) 3245-7299. 

LUIZ CARLOS FOLADOR
Prefeito Municipal

Mercados e Supermercados - 
Mercado Léo – Rede Super - 34% 

Secretários (as) de Governo - Antônio 
Héctor Bastide Ramos – 22%

Padarias - Padaria Kloppenburg - 37% 

Vereadoras (os) - Tanira Ramos - 35% 

Médicos - Samuel Levy Figueiró 
Wanderley França - 35% 

 Melhores do Ano 2022

Bares, Restaurantes, Pizzarias e Lancherias -
 Buteco da Tê – 25% 

Vereadores (as) - Nádia Padilha Venâncio – 25% 

Comércio, Serviços e Indústrias - 
Água Mineral Pedras do Sul – 33%

Supermercados e Mercados - Mercado MB - 32% 

Pedras Altas

Hulha Negra
Resumo dos pronunciamentos dos vereadores que 
usaram a tribuna no dia 8 de dezembro
VOLNEI MANFRON (PT) - falou sobre sua ida até 
Porto Alegre, juntamente com a comitiva formada por 
vereadores. Manfron citou que estiveram em vários 
lugares, tratando de assuntos de interesse da comuni-
dade, dando o exemplo do Instituto Nacional de Coloni-
zação e Reforma Agrária (INCRA), onde trataram sobre 
recursos e projetos. Além disso, o vereador destacou a 
busca pela titularidade dos assentamentos. Ao fi nalizar, 
Volnei enfatizou a ida até a empresa que é responsável 
pelo concerto das máquinas da Prefeitura. 
DIEGO RODRIGUES (PP) - o vereador citou o question-
amento que o jornal Tribuna do Pampa fez em relação 
a sua posição na mesa diretora de 2023. Ao esclarecer, 
o progressista informou que há um acordo assinado 
por cinco vereadores, onde o seu nome é indicado para 
assumir a presidência da Câmara, caso todos cumpram 
com sua palavra e assinatura. Diego afi rmou que, inde-
pendente do resultado, o documento será repassado 
para a imprensa. 
TANIRA MARTINS (PTB) - a vereadora e presidente 
da Câmara, citou a assembleia realizada pelo Conselho 
Regional de Desenvolvimento (COREDE), realizada no 
último dia (5). no Legislativo. 

Prefeitura Prefeitura 
de Candiotade Candiota
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Nossa Senhora da Imaculada Conceição foi festejada com uma programação especial

Prefeitura de Prefeitura de 
Pinheiro MachadoPinheiro Machado

Prestigie as sessões ordinárias todas as quintas-feiras a partir das Prestigie as sessões ordinárias todas as quintas-feiras a partir das 
14h. Assista presencialmente ou pela internet, através do site14h. Assista presencialmente ou pela internet, através do site

www.camarahulhanegra.rs.gov.brwww.camarahulhanegra.rs.gov.br

Câmara de Vereadores de Hulha NegraCâmara de Vereadores de Hulha Negra
ROTEIRO DA SESSÃOROTEIRO DA SESSÃO

  ORDINÁRIA 15/12/2022ORDINÁRIA 15/12/2022

EXPEDIENTE EXTERNOEXPEDIENTE EXTERNO
698/2022 – Do Poder Executivo – 698/2022 – Do Poder Executivo – 
Decreto nº 2.624/2022, Decreto nº 2.624/2022, dispondo dispondo 

sobre procedimento administrativo para apresentação sobre procedimento administrativo para apresentação 
de Atestado Médico ou Laudo Médico.de Atestado Médico ou Laudo Médico.

EXPEDIENTE INTERNOEXPEDIENTE INTERNO
INDICAÇÕESINDICAÇÕES

Do vereador JORGE ANTÔNIO MOREIRA COELHO - Do vereador JORGE ANTÔNIO MOREIRA COELHO - 
699/2022 - Solicita ao Poder Executivo a colocação de 699/2022 - Solicita ao Poder Executivo a colocação de 
tampas em caixas de esgoto localizadas na Rua Maria tampas em caixas de esgoto localizadas na Rua Maria 
Chagas de Freitas, entre os fundos da Brigada Militar e Chagas de Freitas, entre os fundos da Brigada Militar e 
o córrego que atravessa a Sede do Município.o córrego que atravessa a Sede do Município.

Dos vereadores JORGE ANTÔNIO MOREIRA CO-Dos vereadores JORGE ANTÔNIO MOREIRA CO-
ELHO e DIEGO GARCIA RODRIGUES - ELHO e DIEGO GARCIA RODRIGUES - 700/2022 700/2022 
- Solicita ao Poder Executivo a colocação de lixeira na - Solicita ao Poder Executivo a colocação de lixeira na 
Rua Chico Mendes, localizada no Bairro Floresta, nas Rua Chico Mendes, localizada no Bairro Floresta, nas 
proximidades da residência do Sr. Bosco.proximidades da residência do Sr. Bosco.

ORDEM DO DIAORDEM DO DIA
DISCUSSÃO GERALDISCUSSÃO GERAL

Projeto de Lei Municipal nº 091/2022 - Projeto de Lei Municipal nº 091/2022 - Autor: PODER Autor: PODER 
EXECUTIVO - Assunto: Autoriza o Poder Executivo a Re-EXECUTIVO - Assunto: Autoriza o Poder Executivo a Re-
alizar Despesas com a Aquisição de uma Linha Telefônica alizar Despesas com a Aquisição de uma Linha Telefônica 
Móvel com Acesso à Internet para o Posto da Brigada Móvel com Acesso à Internet para o Posto da Brigada 
Militar de Hulha Negra. Situação: EM DISCUSSÃO O Militar de Hulha Negra. Situação: EM DISCUSSÃO O 
PROJETO.PROJETO.
Projeto de Lei Municipal nº 092/2022 -Projeto de Lei Municipal nº 092/2022 - Autor: PODER  Autor: PODER 
EXECUTIVO - Assunto: Autoriza o Poder Executivo a EXECUTIVO - Assunto: Autoriza o Poder Executivo a 
Abrir Crédito Adicional Especial no Orçamento Vigente Abrir Crédito Adicional Especial no Orçamento Vigente 
dá outras providências. Situação: EM DISCUSSÃO O dá outras providências. Situação: EM DISCUSSÃO O 
PROJETO.PROJETO.
Projeto de Lei Municipal nº 093/2022 -Projeto de Lei Municipal nº 093/2022 - Autor: PODER  Autor: PODER 
EXECUTIVO - Assunto: Autoriza o Poder Executivo Muni-EXECUTIVO - Assunto: Autoriza o Poder Executivo Muni-
cipal a Prorrogar o Prazo das Contratações de Servidores cipal a Prorrogar o Prazo das Contratações de Servidores 
para o Exercício de 2023. Situação: EM DISCUSSÃO O para o Exercício de 2023. Situação: EM DISCUSSÃO O 
PROJETO.PROJETO.
Projeto de Lei Municipal nº 094/2022 - Projeto de Lei Municipal nº 094/2022 - Autor: PODER Autor: PODER 
EXECUTIVO - Assunto: Autoriza o Poder Executivo EXECUTIVO - Assunto: Autoriza o Poder Executivo 
Municipal a Contratar 01 (um) Professor de Ciências Municipal a Contratar 01 (um) Professor de Ciências 
Biológicas – Anos Finais, a fim de Atender à Necessidade Biológicas – Anos Finais, a fim de Atender à Necessidade 

Temporária de Excepcional Interesse Público. Situação: Temporária de Excepcional Interesse Público. Situação: 
EM DISCUSSÃO O PROJETO.EM DISCUSSÃO O PROJETO.

VOTAÇÃO DE REQUERIMENTOSVOTAÇÃO DE REQUERIMENTOS
Requerimento nº 701/2022 - Requerimento nº 701/2022 - Autor: TANIRA RAMOS Autor: TANIRA RAMOS 
DOS SANTOS MARTINS - Assunto: Solicita presença na DOS SANTOS MARTINS - Assunto: Solicita presença na 
Câmara da Sra. Secretária Municipal de Agropecuária, Câmara da Sra. Secretária Municipal de Agropecuária, 
Janice Silveira, com na Sessão Ordinária do dia 22 de Janice Silveira, com na Sessão Ordinária do dia 22 de 
dezembro do corrente, para prestar esclarecimentos dezembro do corrente, para prestar esclarecimentos 
sobre as faltas de abastecimento de água potável no Mu-sobre as faltas de abastecimento de água potável no Mu-
nicípio. Situação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.nicípio. Situação: EM VOTAÇÃO O REQUERIMENTO.

VOTAÇÃO DE PROJETOSVOTAÇÃO DE PROJETOS
Projeto de Lei Municipal nº 090/2022 - Autor: PODER Projeto de Lei Municipal nº 090/2022 - Autor: PODER 
EXECUTIVO - Assunto: Autoriza o Poder Municipal de EXECUTIVO - Assunto: Autoriza o Poder Municipal de 
Hulha Negra a Conceder Auxílio Financeiro à Santa Casa Hulha Negra a Conceder Auxílio Financeiro à Santa Casa 
de Caridade de Bagé, Abre Crédito Especial e dá outras de Caridade de Bagé, Abre Crédito Especial e dá outras 
providências. Situação: EM VOTAÇÃO O PROJETO.providências. Situação: EM VOTAÇÃO O PROJETO.
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Candiota comemora a 
58ª Festa da Padroeira 

Uma programação 
especial marcou os 
festejos em come-

moração a padroeira do 
município de Candiota, Nos-
sa Senhora da Imaculada 
Conceição. Diversas ativi-
dades ocorreram de 7 a 11 
de dezembro, iniciando com 
uma missa com a presença 
do povo da Comunidade 
Imaculada Conceição e a 
reflexão do tema da Festa: 
“Com Maria, caminhamos 
numa Igreja Sinodal”. “Re-
forçamos a questão da es-
piritualidade em torno de 
Nossa Senhora que nos 
conduz para mais próximo 
de Deus”, destacaram os 
freis Tiago Frey e Rinaldo 
Eberle, responsáveis pela 
paróquia.

No dia 8 de dezem-
bro, aconteceu a Caminhada 
Luminosa, aonde as pessoas 
que participaram vestiram 
camiseta branca, simboli-
zando o objetivo de ser ins-
trumento de paz nas relações 
humanas.

Na sequência, dia 9, 

foi realizada uma procissão 
motorizada, passando a Nos-
sa Senhora da Imaculada 
Conceição nas ruas da sede 
do município, encerrando 
com uma bênção dos veícu-
los na avenida 24 de Março.

No dia 10, aconteceu 
a Cavalgada Solidária, pro-
movida pelo PTG Laçadores 
de Candiota, recolhendo 
alimentos não perecíveis 
para futuramente realizar a 
doação para pessoas caren-
tes do município.

Por fim, no dia 11, 
ocorreu a Missa Festiva du-
rante a manhã, com almoço 
ao meio-dia, juntamente 
com a 1ª Feira de Natal e 
Liquida Candiota.

“Que possamos com 
Nossa Senhora da Imacula-
da Conceição, dizer o nosso 
sim a Deus. E lembrar e 
reconhecer que diante dos 
desafios da vida, não esta-
mos sozinhos, porém Nossa 
Senhora está ao nosso lado, 
iluminando o caminho da 
existência humana”, dese-
jam os freis. Procissão motorizada e caminhada luminosa percorreram 

as principais ruas da sede do município

RELIGIÃO

O MUNICÍPIO DE PINHEIRO MACHADO, O MUNICÍPIO DE PINHEIRO MACHADO, 
torna pública a realização das licitações torna pública a realização das licitações 

abaixo, cujo editais e seus anexos podem ser obtidos abaixo, cujo editais e seus anexos podem ser obtidos 
no site  http://www.pinheiromachado.rs.gov.br ou no no site  http://www.pinheiromachado.rs.gov.br ou no 
setor de licitações da Prefeitura Municipal,  a partir da setor de licitações da Prefeitura Municipal,  a partir da 
publicação deste aviso:publicação deste aviso:
TOMADA DE PREÇOS 81/2022 - Objeto: Contratação TOMADA DE PREÇOS 81/2022 - Objeto: Contratação 
de empresa para execução, em regime de EMPREITA-de empresa para execução, em regime de EMPREITA-
DA GLOBAL, com fornecimento de materiais e mão de DA GLOBAL, com fornecimento de materiais e mão de 
obra para substituição completa do telhado do Prédio obra para substituição completa do telhado do Prédio 
da Secretaria de Assistência Social, Criança, Mulher da Secretaria de Assistência Social, Criança, Mulher 
e Idoso. Emenda Parlamentar n° 202281000306. Data e Idoso. Emenda Parlamentar n° 202281000306. Data 
de abertura: 03/01/2023 às 09:00h.de abertura: 03/01/2023 às 09:00h.
TOMADA DE PREÇOS 302/2022 - Objeto: Contratação TOMADA DE PREÇOS 302/2022 - Objeto: Contratação 
de empresa para execução, em regime de EMPREITA-de empresa para execução, em regime de EMPREITA-
DA GLOBAL, com fornecimento de materiais e mão de DA GLOBAL, com fornecimento de materiais e mão de 
obra para reforma e impermeabilização do ginásio da obra para reforma e impermeabilização do ginásio da 
E.M.E.F. Avelino de Assis Brasil.: 03/01/2023 às 14:00h.E.M.E.F. Avelino de Assis Brasil.: 03/01/2023 às 14:00h.
Local: Centro Administrativo, Rua Nico de Oliveira nº. Local: Centro Administrativo, Rua Nico de Oliveira nº. 
763.  Informações/edital: site www.pinheiromachado.763.  Informações/edital: site www.pinheiromachado.
rs.gov.br, fone (53) 3248-3500. rs.gov.br, fone (53) 3248-3500. 
Pinheiro Machado, 16 de dezembro de 2022Pinheiro Machado, 16 de dezembro de 2022

Ronaldo Costa MadrugaRonaldo Costa Madruga
Prefeito MunicipalPrefeito Municipal

AVISO DE LICITAÇÕESAVISO DE LICITAÇÕES
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EVENTO

1º Festival Gospel Solidário reuniu 
cerca de 800 pessoas em Hulha Negra
Aconteceu no dia 10, 

no largo da bibliote-
ca Nóris Paiva, em 

Hulha Negra, o 1º Festival 
Gospel Solidário. O evento 
realizado e organizado pelo 
vereador Diego Rodrigues 
(Progressistas) reuniu em 
torno de 800 pessoas. 
 Para Diego, o even-
to foi um sucesso, superando 
as suas expectativas. “No 
início a gente planejou algo 
bem menor e o comércio e 
as empresas elevaram para 
uma coisa muito maior com 
o valor dos seus patrocínios. 
A gente agradece muito 

a Deus por nos capacitar 
para fazer esse evento e 
saliento também que sem as 
empresas não seria possível 
realizar essa grande festa”, 
enfatizou.
 O evento contou 
com 25 participações, com 
mais de oito horas de shows, 
finalizando com a atração 
principal, a banda Celebrai 
Tchê. “Foi um movimen-
to evangélico jamais visto 
em 30 anos de município, 
estamos muito contentes e 
felizes por ser o primeiro 
festival com essa grandeza 
toda, a ideia é fazermos 

a partir de agora todos os 
anos”, comentou o vereador.
Também estava presente no 
evento, o Sine de Candiota, 
que na ocasião confeccionou 
30 carteiras de identidade. 
“Quero agradecer na pessoa 
do coordenador do Sine, 
Leandro Branco, por ter sido 
parceiro do nosso evento”, 
falou Diego.
 Visando a soli-
dariedade nessa época de 
natal, o evento também ar-
recadou em torno de 250kg 
de alimentos que já foram 
destinados para a Secretaria 
de Assistência Social que Evento reuniu muitas pessoas

Divulgação TP
distribuirá para as famílias 
em vulnerabilidade social. 
	 Por	fim,	o	vereador	
agradeceu a Prefeitura de 
Hulha Negra que concedeu 
o local, os banheiros e fun-
cionários	que	ficaram	à	dis-
posição do evento e também 
à	Prefeitura	de	Candiota,	que	
além de disponibilizar os 
serviços do Sine enviou um 
ônibus para que pessoas da 
cidade pudessem prestigiar 
o evento em Hulha. “Agra-
deço na pessoa do prefeito 
de Candiota, Luiz Carlos 
Folador, que foi um grande 
parceiro	nosso”,	finalizou.


